



Association des  
policières et policiers  
provinciaux du Québec

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

54<sup>e</sup> Congrès annuel de l'APPQ

## 200 délégués unis et prêts à affronter toutes les batailles

**Sainte-Julie, 30 mai 2023** – Le 54<sup>e</sup> Congrès de l'Association des policières et policiers provinciaux du Québec (APPQ) s'est tenu à Québec, du 25 au 27 mai, devant quelque 200 délégués qui sont toujours en attente d'un nouveau contrat de travail. Malgré des négociations entreprises le 14 octobre 2021, soit six mois avant même la fin du précédent contrat, aucune entente n'est intervenue. Sous le thème « RESPECT ET RECONNAISSANCE », le Congrès a confirmé l'unité entre l'APPQ et ses membres, et le président Jacques Painchaud et son exécutif ont été chaudement applaudis à plusieurs reprises.

Dans le cadre des négociations en cours, le message fut clair : « rien de moins que respect et reconnaissance pour le travail que nous accomplissons ! », a lancé d'entrée de jeu le président Jacques Painchaud. Rappelons qu'à ce jour, dans le cadre du renouvellement du contrat de travail échu depuis mars 2022, les écarts entre les parties demeurent énormes. De plus, la venue du Secrétariat du Conseil du trésor (SCT) à la table de négociation depuis mai 2022 a ralenti la cadence des négociations.

« La négociation du gouvernement avec le secteur public semble prendre toute la place et la négociation avec leur police nationale ne semble pas être une priorité. Pourtant, tout est en place pour une négociation productive menant à des résultats concluants », explique Jacques Painchaud. En conséquence, l'Association a donné le mot d'ordre à ses membres, jeudi dernier, d'effectuer dans le cadre de leur prestation de travail, une heure d'étude portant sur les directives de la Sûreté du Québec et sur les documents de référence du ministère de la Sécurité publique sur le Modèle provincial sur la conduite d'un véhicule de police. Il est important de souligner que les deux derniers contrats de travail se sont réglés sans moyens de pression (outre ceux obligatoires) selon nos statuts et règlements, rappelle M. Painchaud.



Jacques Painchaud, président de l'APPQ

Le président a tenu à remercier les congressistes pour leur travail et leur engagement. « Merci pour votre confiance grandement manifestée durant ce congrès. Ensemble, nous avons développé une compréhension commune des enjeux grâce à l'écoute et la collaboration dont nous avons tous fait preuve. Nous avons créé une synergie ayant permis de vivre un Congrès rassembleur dans l'union de nos forces. Depuis le début de mon mandat en tant que président de l'APPQ, je sens que nous formons une équipe gagnante. Les batailles que nous avons à affronter ne sont pas toutes gagnées d'avance, mais je suis convaincu que tous les efforts pour les traverser seront mis de l'avant par chacun d'entre vous », a-t-il lancé sous les applaudissements de ses collègues congressistes.

### Résolution d'appui envers Martine Fortier

L'Association a profité de la présence de ses 200 délégués pour souligner publiquement son appui à madame Martine Fortier, présidente de la *Fraternité des policières et policiers de la ville de Québec (FPPVQ)* dans son combat pour faire reconnaître le libre exercice de son droit de s'exprimer afin de défendre l'intérêt de ses membres et la sécurité du public. Madame Fortier fait présentement l'objet de représailles et même d'acharnement de la part de son employeur pour des propos qu'elle a tenus dans le cadre de l'exercice de ses fonctions syndicales. « Nous considérons que ce type d'attitude de la part d'un employeur est inacceptable et ne vise qu'à museler une représentante syndicale en faisant obstacle à l'exercice de ses droits reconnus par la Charte des droits et libertés », a mentionné le président de l'APPQ.

### **La résilience d'un collègue devenu paraplégique**

L'APPQ avait invité Frédéric Morin, policier de la Sûreté du Québec devenu paraplégique après une terrible chute à vélo le 20 mai 2022. Accompagné de sa femme et de l'une de ses filles, il est venu saluer la salle et expliquer à quel point sa vie a changé depuis cet événement. Résilient, positif et souriant, il a ému tout le monde. Dans un élan de solidarité, une collecte de fonds a été réalisée pour l'aider, lui et sa famille, dans leur quotidien complètement chamboulé depuis un an. Avec la contribution des délégués et du Fonds Humanitaire de l'APPQ un grand total de 15 000 \$ sera remis à Frédéric et sa famille.

La perte de la sergente Maureen Breau, décédée dans l'exercice de ses fonctions à Louiseville le 27 mars dernier, a aussi marqué cette dernière année. Une minute de silence a d'ailleurs été tenue en son honneur.

### **À PROPOS DE L'ASSOCIATION DES POLICIÈRES ET POLICIERS PROVINCIAUX DU QUÉBEC**

L'Association des policières et policiers provinciaux du Québec (APPQ) est le plus important syndicat policier au Québec avec ses 5 700 membres. L'APPQ a comme mission de promouvoir le bien-être général de ses membres et de voir leurs intérêts économiques, sociaux, moraux et intellectuels, en conformité avec la Loi des syndicats professionnels. Les valeurs de l'Association sont l'union, la solidité, le dynamisme, la force et le respect. La devise de l'APPQ est « S'unir pour progresser ». L'APPQ a grandi et prospéré à travers des luttes pour la reconnaissance de ses droits et devenir ce qu'elle est aujourd'hui, une association occupant une place importante dans le syndicalisme policier québécois, et même canadien.



**Source :**

Jacques Painchaud, président  
APPQ

**Pour information :**

Annik Bousquet  
BEAUDOIN relations publiques  
Cell : 819 699-9347  
[annik@beaudoinrp.com](mailto:annik@beaudoinrp.com)